
Aller aux JMJ Lisbonne 2023 avec le Diocèse de 

Strasbourg (France) une expérience magnifique 
Voulant participer cette année aux JMJ (donc le thème « Marie se leva et partit en 
hâte ! ») avec une communauté francophone et non avec le diocèse de Berlin, nous avons 

pris contact avec la coordination des CCFs qui nous a mis en contact avec le diocèse de 

Strasbourg. Nous avons donc décidé de partir avec eux. On etait129 jeunes a partir avec le 

diocèse de Strasbourg dès le 25 juillet pour une semaine à la découverte de la culture et de 

la foi portugaises et 115 autres nous ont rejoints le 31 juillet, soit un total de 246 jeunes âgés 

d’au moins 17 ans. Nous étions 3 jeunes des CCFs (2 de berlin et 1 de Munich) à avoir fait les 

2 semaines et 7 Jeunes de la CCF de Munich à avoir fait une semaine. Donc un total de 10 

jeunes des CCFs de l’Allemagne à avoir participé au JMJ avec le diocèse de Strasbourg. Nous 

étions dirigés par P. Charles Guthlin et Nadia Kapp et accompagnés par 3 coopératrices de la 

Pastorale, 4 prêtres, 1 diacre permanent, 6 séminaristes, 1 laïque consacrée.  

Nous les 3 des CCF nous avons passé notre 1ère nuit à l’aumônerie universitaire de Strasbourg 

avant de rejoindre le groupe pour prendre le bus au petit matin 

 

Bus de l’option 2 semaines du groupe majeur 

1er jour de bus. Étape à Soustons (Aquitaine), ville jumelée avec Huningue (68). Des 

paroissiens de Saint André de Port d’Albret accueillent les jeunes dans le gymnase du Centre 

de préparation olympique de Soustons où nous passons la nuit. 



 

 

Départ pour Aveiro le Diocèse qui nous accueille pour la 1ere semaine 



 

Chemin faisant nous avons fait des pauses 

 

Les Prêtres avec nous 



 

Nous avons célébré une Messe entre nos bus 

 

 

 



Nous arrivons le soir à Aguada de Cima, paroisse du diocèse d’Aveiro (240 km au Nord de 

Lisbonne). Nous sommes superbement accueillit et logés dans des familles de cette paroisse. 

 

 

Accueille par les jeunes de la Paroisse 

 



Durant toute la semaine nous avons vécu une expérience énorme avec les paroissiens et 

nous familles d’accueilles 

 

Visite d’un santuaire 

 

Préparation d’une danse 



 

Visite un lieu touristique 

 

Repas en commun 



 

Messe à Aveiro présidée par Mgr Jean-Luc Brunin, évêque du Havre. 

 

Ma famille d’accueille avec l’autre jeune de Munich aussi en lunette    



 

 

 

JMJistes devant notre paroisse d’accueille  



Pour notre dernière journée dans le diocèse d’Aveiro nous avons passé la matinée dans les 

familles d’accueil ou nous avons encore pu apprécier la chaleur familiale 

portugaise.

 

En fin d’après-midi, la messe à Aveiro a réuni plus de 1000 jmjistes du monde entier ayant 

vécu cette première semaine dans ce diocèse. Mgr Antonio Ramos, évêque d’Aveiro a béni 

les JMJistes et nous a envoyé officiellement à Lisbonne pour la semaine des JMJ à 

proprement parler. 

 



Sur la route pour rejoindre Lisbonne nous nous sommes arrêtés à Fatima ou nous avons 

passé la journée avec la Messe des moments de visite de catéchèse et de prière   

 

Sur l’esplanade de Fatima  

 



Notre 1er jour à Lisbonne nous avons assisté la journée des Français sous un soleil ardent de 

36°C avec plus de 45000 français ou le Cardinal Aveline nous disait « Le monde a besoin 

qu’on lui montre le Christ par nos vies » 

 

Sous un soleil brulant  

 



Commencent en ce premier jour des JMJ à Lisbonne les matinées Rise Up composées de 

temps de louange, de partage de la Parole et de catéchèse par un évêque. Les jmjistes 

alsaciens se retrouvent à Alcanena, ville à 120 kms au nord de Lisbonne où nous logeons, 

nous suivons ces temps forts, avec les pèlerins du diocèse de Vanne. 

 

Gymnase ou nous logeions 

 

Paroisse où nous faisions nos matinées catéchèses 

  



  

Les JMJistes des matinees catecheses 

  

 

 

Messe d’ouverture avec le Pape 

 



 

 

Chemin de Croix au parc Edouard VII, avec 1 million de personnes (durant lequel le Saint-Père a 

rappelé que nous n’étions pas seuls dans nos difficultés. 

Après une éprouvante marche jusqu’au Campo da Graça, (au parc du Tage) on vécut la veillée 

finale répartis en plusieurs endroits. Le pape François avec plus de 1,5 millions de jeunes été 

present 

 

 



Après une nuit en plein air et dans les mélodies festives de différents groupes, le réveil s’est 

fait en douceur par prêtre DJ connu au Portugais.  

 

Lors de la messe finale, le Pape nous a invités à briller, écouter et ne pas avoir peur. Messe de 

clôture des JMJ avec plus de 1,5 millions de jeunes au parc du Tage ("Camp de la Grâce") 

avec le pape François 

 



 

Retour vers notre bus 

Le trajet retour vers Strasbourg a été aussi long et passionnant que le trajet aller nous avons 

eu un arrêt a Avila ou nous avons passé la nuit et le matin nous avons peu visité la ville et 

découvrir la vie de Sainte Thérèse d’Avila avant de reprendre la route  

 



Nous avons aussi passé une dernière nuit quelque part en France ou nous avons peu manger 

et faire une dernière messe ensemble 

 

n

 

apres le petit dejeune nous avons fait une derniere photo de famille avant de reprendre la 

route 



 

Aller aux JMJ Lisbonne 2023 avec le Diocèse de Strasbourg a été pour moi une expérience 

magnifique a plusieurs niveaux : 

- J’ai pu vivre les JMJ (les rassemblements, les Catéchèses, les Messes, les Adorations, 

louanges…) en français 

- J’ai pu m’immerger dans la culture Portugaise en vivant en famille d’accueille et non 

dans un Hôtel 

- J’ai pu faire la connaissance de jeunes francophones comme moi qui ont le désir de 

suivre le Christ 

- Bien que nous ayons beaucoup marché la 2eme semaine sous une chaleur ardente 

c’était un pèlerinage magnifique 

- La présence permanente des encadreurs qui essayaient de combler les failles 

organisation de accueille d’un si grand nombre de personne. 

- …….. 

Malgré la chaleur et les petits problèmes rencontré durant tout notre séjour à Lisbonne s’il y 

avait l’occasion de refaire le voyage je le ferais avec mes amis et ma famille. 

 

 

 


